

Reporte de Lectura

Tema:	Desigualdad económica
-------	-----------------------

Ficha de la fuente de información.	
No. 1	<i>Fuente original Google académico</i>
Palabras claves. Pobreza, Sistema laboral, Working poor, Protección social	
Referencia APA.	
Gomez Hermosillo, R. (2024). Pobreza, desigualdad y derechos sociales. <i>Carta Económica Regional</i> , (133), 25-40. https://doi.org/10.32870/cer.v0i133.7899	
RESUMEN	

Resumen

El texto presente aborda el problema de la pobreza en la economía mexicana. Sustenta que la incidencia de la pobreza está estancada desde que tenemos datos oficiales comparables de Coneval, pese a cambios marginales. La pobreza en México tiene entre sus principales causas la distorsión del sistema laboral, pues más de la mitad de la población ocupada no gana un salario suficiente para superar el umbral de la pobreza y carece de acceso a servicios de salud y demás protecciones de la seguridad social. Finalmente, concluye mostrando las limitaciones de la política social mexicana, basada en programas sociales que no son universales y carecen del enfoque de derechos.

Reporte de Lectura

Texto (literal con número de página)

Introducción

1. La desigualdad de ingreso crea un círculo vicioso que reproduce la pobreza y frena la movilidad social, ante lo cual México carece de políticas de inclusión e igualdad. Lamentablemente, la política social basada en programas sociales no es la solución, salvo contadas excepciones. La «programitis» —proliferación de programas dispersos, de mala calidad, escasos recursos y fuerte sesgo clientelista— que padecemos desde hace años es parte del problema. (p. 26).

Prontuario

Parafraseo del texto seleccionado.

1. La pobreza se produce debido a la desigualdad económica ya que crea un círculo vicioso, en México hay escasez de políticas que impulsen la inclusión y la igualdad. (Gómez 2024)

Reporte de Lectura

Tema:	Desigualdad económica
-------	------------------------------

Ficha de la fuente de información.	
No. 2	<i>Fuente original DOAJ</i>
Palabras claves. pobreza, ingreso, población, inequidad, desarrollo	
Referencia APA. Aguilar Ortega, T. (2018). Desarrollo humano y desigualdad en México. <i>México Y La Cuenca Del Pacífico</i> , 8(22), 121-141. https://doi.org/10.32870/mycp.v8i22.573	
RESUMEN	

México ha sido por tradición una nación de desigualdades, hasta mediados de los años ochenta del siglo pasado dichas desigualdades venían disminuyendo; sin embargo, el cambio de modelo económico ha provocado un incremento en esas inequidades. En ese sentido, el objetivo de este trabajo es conocer cómo la concentración de la riqueza ha provocado enormes niveles de desigualdad en México. La metodología utilizada es el comparativo entre el nivel de Desarrollo Humano entre las entidades federativas de nuestro país y la evolución del Índice de Gini para entender cómo ha evolucionado la desigualdad y en qué regiones se ha concentrado la pobreza. Con ello se refuerza el argumento que el modelo neoliberal es el causante del crecimiento de la pobreza y la desigualdad en México.

Reporte de Lectura

Texto (literal con número de página)

Introducción

La desigualdad es aquel escenario donde existe una falta de equilibrio o equidad entre las partes, siempre y cuando exista un elemento comparativo. Si se considera el factor económico, por lo general, se sustenta en una situación donde el reparto del capital y el disfrute de los factores de bienestar no son equitativos entre las personas. (P.2)

Prontuario

Parafraseo del texto seleccionado.

2. La desigualdad se presenta cuando hay un desequilibrio o falta de equidad entre diferentes grupos, siempre partiendo de una comparación. En el ámbito económico, suele manifestarse cuando la distribución de los recursos y el acceso al bienestar no se reparte de manera justa entre la población. (Aguilar 2018)

Reporte de Lectura

Tema:	Estado del arte.
-------	-------------------------

Ficha de la fuente de información.	
No. 3	<i>Fuente original</i>
Palabras claves.	
Referencia APA. Londoño Palacio, O. L., Maldonado Granados, L. F., & Calderón Villafañez, L. C. (2016). <i>Guía para construir estados del arte</i> . International Corporation of Network of Knowledge (ICONK).	
RESUMEN	
En cualquier proceso de investigación es necesario seguir diversos pasos, todos ellos fundamentales, para abordar cualquier problema. Uno de ellos es el Estado del Arte, cuya elaboración es necesaria para afianzar la formulación del problema o tema investigativo, aunque generalmente se inicia cuando se está planteando el problema. La realización de Estados del Arte permite compartir la información, generar una demanda de conocimiento y establecer comparaciones con otros conocimientos paralelos, ofreciendo diferentes posibilidades de comprensión del problema tratado o por tratar, debido a que posibilita múltiples alternativas en torno al estudio de un tema.	

Reporte de Lectura

Texto (literal con número de página)

Introducción

3. El estado del arte le sirve al investigador como referencia para sumir una postura crítica frente a lo que se ha hecho y lo que falta por hacer en torno a una temática o problemática concreta, para evitar duplicar esfuerzos o repetir lo que ya se ha dicho y , a demás, para localizar errores que ya fueron superados. (P.9)

Prontuario

Parafraseo del texto seleccionado.

4. El estado del arte permite al investigador analizar los avances existentes sobre una temática o problema específico, identificar los vacíos presentes, evitar la repetición de trabajos ya realizados y reconocer fallos. (Vélez y Galeano, 2002)

Reporte de Lectura

Tema:	Metodología de la investigación
-------	--

Ficha de la fuente de información.	
No. 4	<i>Fuente original</i>
Palabras claves. Pobreza, Sistema laboral, Working poor, Protección social	
Referencia APA. Baena, P. G. M. E. (2017). Metodología de la investigación (3a. ed.). Retrieved from http://ebookcentral.proquest.com	
RESUMEN	
Una investigación es por definición general, algo que se busca. La investigación tiene un perfil específico de acuerdo con la disciplina, así el área de las ciencias exactas aplica el método experimental a diferencia del método científico que se aplica en ciencias sociales. Las diferencias se dan por el carácter de las disciplinas; mientras que las ciencias exactas trabajan con materias inertes que pueden tratarse en un laboratorio, las ciencias que estudian al hombre y sus relaciones investigan fenómenos cambiantes. Lo que opinas hoy puede ya no ser lo que piensas mañana. Un hecho puede influir en un cambio radical del comportamiento social.	

Texto (literal con número de página)

Reporte de Lectura

Introducción

Una investigación es por definición general, algo que se busca. La investigación tiene un perfil específico de acuerdo con la disciplina, así el área de las ciencias exactas aplica el método experimental a diferencia del método científico que se aplica en ciencias sociales. Las diferencias se dan por el carácter de las disciplinas; mientras que las ciencias exactas trabajan con materias inertes que pueden tratarse en un laboratorio, las ciencias que estudian al hombre y sus relaciones investigan fenómenos cambiantes. Lo que opinas hoy puede ya no ser lo que piensas mañana. Un hecho puede influir en un cambio radical del comportamiento social. (p. 23).

Prontuario

Parafraseo del texto seleccionado.

5. La investigación es algo que por lo general se busca está basada en las ciencias exactas y el método científico, las ciencias exactas trabajan con elementos que pueden analizarse en laboratorio, en contraste con las ciencias sociales, que estudian fenómenos humanos sujetos a cambios constantes. Las opiniones pueden modificarse con el tiempo y un solo acontecimiento puede transformar de manera significativa el comportamiento social. (Baena 2017)